



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

L' Histoire Du Vieux Et Du Nouveau Testament

Fontaine, Nicolas

Paris, 1686

Achas Roy impie.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-68433](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-68433)

donnoient Dieu pour adorer les idoles. Mais cette liberté luy coûta la vie. Car Joas ne respectant point, dit l'Ecriture, le pere dans le fils, & oubliant ce qu'il devoit à la memoire de Joiada qui luy avoit mis la couronne sur la teste, fit lapider Zacharie à l'entrée du Temple mesme, & ce saint homme ne dit autre chose en mourant si injustement, que ces mots: Que Dieu voye ce que je souffre & qu'il me fasse justice. Il le vit en effet. Il punit un si grand crime & rendit la fuite de la vie de ce Prince aussi miserable, que le commencement en avoit esté heureux. Il suscita contre luy les Syriens, qui avec un tres-petit nombre de gens défirent toute son armée. Ils exercerent sur sa personne mesme des choses honteuses que l'Ecriture n'ose marquer; estant sorti d'entre leurs mains plein de cruelles maladies, il n'eut pas mesme le bonheur de mourir paisiblement, & deux de ses serviteurs le tuerent dans son lit, sans qu'on luy fist l'honneur après sa mort de l'ensevelir dans le sepulchre des Rois. Dieu apprend aux Princes par cet exemple terrible, à se défier de ceux qui leur donnent sans cesse de l'encens avec leurs loüanges basses & interessées; & à préférer la liberté de ceux qui respectent sincerement leur personne, & qui aiment leur veritable honneur, à la complaisance de ces flateurs, qui ne tendent qu'à corrompre leurs bonnes inclinations, & à les jeter dans des engagements injustes, qui leur attirent la haine de Dieu & des hommes.

Achas Roy impie. 4. Rois 16.

Amasias ayant succédé à Joas son pere eut diverses guerres contre Joas Roy d'Israël qui le prit captif. Mais Joas estant mort, & son fils Zacharie luy succédant, Amasias regna en assez grande paix dans Juda, jusqu'à ce que quelques-uns de ses serviteurs le poursuivirent jusqu'à Lachis où il fut tué, laissant en sa place Ozias son fils, qui est aussi appelé Azarias dans l'Ecriture. Il eut assez de pieté, & il consulta

L'An
du M.

3165.

Avant

J. C.

839.

L'an

194.



les Prophetes en toutes choses, pour sçavoir d'eux la volonté du Seigneur. Il réussit dans tous ses combats, & rétablit les anciennes ruines de Jerusalem. Mais ses prosperitez éleverent enfin son cœur. Il negligea le culte de Dieu, & étant déjà vieux, il entra dans le Temple, & voulut offrir l'encens luy-mesme sur l'Autel des parfums. Le grand Prestre Azarias surpris de cet attentat, alla avec les autres Prestres luy remontrer qu'il entreprenoit sur l'autorité du sacerdoce. Mais ce Prince menaçant de les perdre en tenant toujours l'encensoir, Dieu le couvrit de lépre à la veuë des Prêtres qui le chasserent hors du Temple, d'où luy-mesme se hastia de se retirer lors qu'il sentit cette playe hontense dont Dieu le frappoit. Comme il demeura lepreux jusqu'à la fin de sa vie, il fut contraint de laisser gouverner le royaume de Juda par son fils Joathan, qui imita en toutes choses la premiere pieté de son pere. Ce Prince si excellent ayant régné seize ans, laissa le royaume à un fils impie nommé Ahas, qui renouvela dans Jerusalem toutes les abominations de l'idolatrie. Dieu irrité de ces

1^{an}
3246.

1^{an}
3261.

cri-

crimes le livra entre les mains du Roy de Syrie, & ensuite du Roy d'Israël. Ce royaume estant venu de Joas à son fils Zacharias, tomba depuis à Sellum & à Manahé, qui laissa pour successeur Phaceïa son fils, contre qui Phacée fils de Romelie conspira, afin de regner en sa place. Ce fut ce Phacée qui fit une cruelle guerre à l'impie Achas & à tout Juda. Il tua de ce peuple six-vingts mille hommes en un seul jour, parce, dit l'Ecriture, qu'Achas & son peuple avoit abandonné Dieu. Ils commirent tant de cruautéz contre Juda, que lors qu'ils revinrent triomphans en Samarie, un Prophete du Seigneur nommé Oded les reprit d'un si grand excés contre leurs freres, & les persuada au moins de renvoyer en Juda deux cens mille captifs qu'ils en amenoient. Ce qu'ils firent avec tous les témoignages possibles de compassion, en donnant des habits à ceux qui n'en avoient point, & mettant sur des chariots ceux qui estoient trop las pour s'en retourner à pied. Mais Achas n'estant point humilié de toutes ces playes. s'aigrit de plus en plus contre Dieu; il voulut s'allier avec les Assyriens, & leur rendre son royaume tributaire. Mais Teglatphalasar leut Roy prit tous les Israélites qui estoient au delà du Jourdain, & les transporta dans l'Assyrie, d'où ils ne sont jamais revenus, non plus que le reste des dix Tribus qui y fut transporté ensuite par son fils Salmanasar. Ainsi cette alliance fut pernicieuse à Achas, au lieu de luy estre utile, comme remarque l'Ecriture. Mais plus Dieu l'affligeoit, plus il le méprisa; & il attribua les avantages que ses ennemis eurent sur luy, non à la colere de Dieu qu'il s'estoit attirée, mais à la puissance de leurs idoles. Il ferma le temple de Dieu, & dressa des autels aux idoles dans tous les coins des ruës de Jerusalem, jusqu'à ce que Dieu termina enfin son impieté avec sa vie. Il fut un exemple funeste des Princes abandonnez de Dieu, qui s'irritent d'autant plus contre luy, qu'il leur fait sentir sa puissance afin qu'ils la reconnoissent, & qui font voir enfin par leur malheureuse mort, que les Rois sont grands tant qu'ils demeurent dans le rang

où Dieu les a mis ; mais qu'ils retombent dant le neant de la creature, lors qu'ils declarant la guerre à Dieu, & qu'ils veulent s'égalier à luy.

Le Roy Ezechias. 4. Rois 18.



L'an
du M.
3265.
Avant
J. C.
739.

PHacée estant devenu Roy d'Israël par la conspiration qu'il fit contre Phaceias qui l'avoit précédé, perdit le royaume par la mesme voye par laquelle il y estoit entré, c'est a dire par la conspiration d'un de ses sujets nommé Osée qui regna en sa place. Salmanazar aussi-tost luy vint faire la guerre, & se l'assujettit en rendant son royaume tributaire. Mais comme Osée voulut secouier le joug en s'appuyant des forces d'Egypte, Salmanazar revint contre luy avec de nouvelles forces, mit le siege devant Samarie, & au bout de trois ans la prit. Il transporta les Israélites dans ses terres, c'est à dire dans la Medie & dans l'Assyrie, d'où ils se sont répandus dans toutes les parties septentrionales de l'Asie, sans estre jamais

re-